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Chères Caudaciennes, chers Caudaciens, 

A
près un début particulièrement difficile, cet été 2023 se termine bien. 
La rentrée scolaire s’est bien déroulée sous un très beau soleil, 
avec des enfants pressés de retrouver leurs camarades et leurs 

enseignants. 
 

Les travaux programmés dans les écoles sont en très grande partie réalisés et 
vous trouverez dans ce bulletin un dossier sur les plus importants tant sur la 
ville que dans les écoles. 
 

En ce qui concerne la rentrée scolaire, je tiens à remercier les enseignants 
pour leur dévouement auprès de vos enfants et je profite de cette tribune pour 
accueillir deux nouvelles directrices, madame Diers à Jean Zay maternelle et 
madame Khalfoun à Pauline Kergomard élémentaire.  
 

En ce début septembre, le temps, certes chaud, mais sans pluie, a permis 
d’organiser un forum des associations, une projection de cinéma en plein air 
et un splendide feu d’artifice qui a éclairé le ciel de La Queue-en-Brie pendant 
près de 25 minutes.
 

Cette grande fête a pu avoir lieu grâce à la présence de très nombreuses 
associations et à l’investissement des agents municipaux (DELVA, 
services technique, Police Municipale, sports, culture, enfance, jeunesse, 
communication...). Merci à tous pour cette réalisation qui a d’ailleurs été suivie 
le week-end d’après par l’activité en plein centre-ville «Maréchal Play Ground» 
avec son tournoi de basketball sur le parvis de l’hôtel de ville et le déploiement 
de nombreux jeux et structures gonflables sur l’espace vert dénommé «plaine 
du cèdre» au bout du parking du centre commercial du Morbras. 
 

Ces différentes festivités se sont terminées le 24 septembre avec la Cauda 
Color qui comporte une course très sportive et une plus ludique à la portée de 
tous. 
 

Pour conclure cet éditorial, je pense que chacun d’entre vous pourra constater 
que nous mettons tout en œuvre pour proposer, en plus des spectacles 
culturels et des expositions dans le hall de la mairie, une multitude d’activités  
avec une seule finalité, faire de La Queue-en-Brie une ville où il fait bon vivre. 

 
                                                                                                                      Jean-Paul Faure-Soulet,

Votre Maire
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CULTURE

9 septembre – Stade Robert Barran

Cinéma en plein air 
Franc succès pour cette séance de cinéma en plein air qui 
a affiché complet avec son film The Greatest showman. 
En première partie, les Caudaciens ont découvert la 
programmation de la saison culturelle avec un teaser que 
vous pouvez retrouver sur le site de la ville.

9 septembre –Stade Annexe

Feu d’artifice 
Pour clore cette journée, un feu d’artifice musical 
exceptionnel sur le thème de la machine à remonter le 
temps a emerveillé les Caudaciens.

4

9 septembre – Stade Robert Barran

Forum des Associations
En cette magnifique journée, vous avez été très nombreux 
à venir à la rencontre des bénévoles des 45 associations 
caudaciennes présentes et des agents des services 
municipaux pour découvrir les activités proposées et choisir 
celle qui rythmera votre année. Les enfants ont profité 
pleinement des nombreuses animations et structures 
gonflables. La bibliothèque George Sand était également 
présente et elle a proposé des animations (jeux en bois 
géant, voitures...). Monsieur le Maire et les élus ont salué les 
participants pour leur implication dans la vie de la commune.

ATELIER COMÉDIE MUSICALE
Vous aimez jouer la comédie ? Chanter et/ou danser ?

Rejoignez la troupe de l’année 2023-2024 ! 

Les écoles de musique et de danse proposent la création d’une production originale sur la trame scénaristique de 
Starmania et ouvrent un atelier comédie musicale tous les mercredis entre 17h30 et 19h30 du 8 nouvembre au 3 avril, 

ponctué par une semaine de stage du 7 au 12 avril 2024.  Spectacle le 12 avril à la Maison Pour Tous Henri Rouart.  
Renseignements auprès de Céline Lalou au 06.32.63.24.05 et inscriptions sur le Portail des Caudaciens. 
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Du 4 au 30 septembre – Hall de l’hôtel de Ville

Exposition Connaissance du passé caudacien 
L’ Association Caudacienne pour l’Étude du Patrimoine présidée par Gaston Mézière a fêté cette année ses 20 ans. Elle 
a succèdé au Groupe Nature Caudacien créé en 1970 par Guy Pesier. Lors du vernissage de l’exposition, en signe de 
reconnaissance, la municipalité a souhaité rendre hommage à 6 Caudaciens qui se sont beaucoup impliqués au cours de ces 
cinq dernières décennies. À cette occasion, le maire et la municipalité ont remis la médaille de la ville à Gaston Mézière, Renée 
et Rolande Baudequin et Bernard Thomas. Deux médailles ont également été remises à titre posthume à Aline Gidali pour son 
époux André Gidali et à Yann Pesier pour son père Guy Pesier. L’émotion fut grande. La municipalité les a ainsi remerciés de 
leur grand dévouement au service de la mémoire collective de notre commune. Ils ont tous oeuvré pour la connaissance de 
notre histoire locale et pour sa préservation. Ils ont également eux à coeur de la partager avec les Caudaciens notamment par 
la réalisation de nombreuses expositions et la rédaction d’ouvrages.

17 septembre - au village

Journées Européennes 
du Patrimoine
L’ACEP a donné rendez-vous aux Caudaciens pour la 
traditionnelle randonnée patrimoniale autour de notre 
village briard. L’occasion pour Gaston Mézière, président 
de l’ACEP de nous dévoiler les secrets de l’histoire de notre 
ville.

LE PASS COP 
EST EN VENTE !
Ce pass culturel nominatif d’une 
valeur de 10 €  vous permettra de 
bénéficier d’une réduction de 5 €  
sur une sélection de spectacles 
programmés sur la ville et dans 
les salles culturelles des villes 
partenaires (Théâtre Roger-
Lafaille de Chennevières-sur-
Marne, Espace Paul-Valéry du 
Plessis-Trévise, et Centre culturel 
d’Ormesson-sur-Marne) .
En vente au guichet unique aux 
heures d’ouverture de la mairie.

Gaston Mézière , président de l’ACEP commente la visite du village

Rolande Baudequin, Alain Comparot- adjoint au maire, Aline Gidali, Karine Bastier- adjointe au maire, Renée Baudequin, Jean-Paul Faure-Soulet- maire, 
 Claude Trannet-conseiller municipal,Marie-Claude Gay-adjointe au maire, Bernard Thomas, Gaston Mezière et Yann Pesier 
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Associations

As Cantarinhas, association franco-portugaise
L’association Franco Portugaise As Cantarinhas de La Queue-en-Brie a été créée le 10 septembre 1993.

Un  g ro u p e  d ’ i m m i g r a n t s  p o r t u g a i s  r é s i d a n t  à 
La Queue-en-Brie s’est réuni pour créer une association 
dont le premier objectif était de promouvoir la langue 

et la culture portugaise et les traditions de leurs ancêtres.  
Dès cette année-là, le groupe folklorique « As Cantarinhas » a été créé. 
Actuellement, le groupe se compose de plusieurs membres de tout âge qui 
se réunissent pour promouvoir les us et coutumes du Portugal. Le groupe 
As Cantarinhas est affilié à la fédération du folklore portugais depuis le 7 
octobre 1999. Il s’est produit à diverses reprises dans toute la France ainsi 
qu’à l’étranger : Portugal, Allemagne,Belgique et Luxembourg. Le Groupe 
Folklorique As Cantarinhas représente les costumes traditionnelles de la 
région de Leiria du début du XXème siècle : les mariés, les bourgeois, costumes 
du dimanche pauvre et riche, costumes de fêtes, du berger, de l’agriculteur, 
des enfants, le pêcheur et la poissonnière (de la plage de Vieira), le meunier, 
etc... L’ association As Cantarinhas est très dynamique dans la ville de 
La Queue-en-Brie. Dans l’ année, l’ association organise divers évènements 
culturels Franco-Portugais (bal, repas, festival folklorique) et participe 
aux activités culturelles de la ville comme la fête des associations, la fête 
du 14 juillet, le forum des associations, le Téléthon et autres...Cette année 
l’ association Franco Portugaise célèbre 30 ans d’existence.      

C  
ette tour édifiée entre 1109 et 1200 faisait partie d’une place forte entourée de murailles. Du haut de ses 33m et située à 90m 
d’altitude, elle dominait la région et le Morbras. Elle comportait trois portes s’ouvrant sur la campagne alentour. La Porte de 
Paris ( vers la rue du Pont Banneret ), la Porte de Lagny terminée par une porte fortifiée ( vers la rue du Général Leclerc ) et 

la Porte de la Brie ( vers la rue Jean Jaurès ). 
Le 9 octobre 1430, les anglais commandés 
par le duc de Stafford démantèlent la 
forteresse de La Queue-en-Brie, malgré la 
défense courageuse des Armagnacs et de 
ses habitants. Au XIXème siècle, plusieurs 
projets municipaux sont envisagés, comme 
sa démolition pour des raisons de sécurité ou 
pour construire à sa place une maison école.     
Fragilisée par de nombreux prélèvements 
de pierres, la Tour s’ écroule le 11 juillet 1866.    
Aujourd’hui, subsiste seulement la base de la 
Tour.    

Contact : Silvino Ferreira - Tél: 06.65.38.65.75 - 
courriel : silvinoferreira@sfr.fr

Patrimoine

La carte postale est née en 1869 à Vienne. Elle apparut officiellement en France à partir de 1873.  
Grâce à elle, rien ne peut nous échapper de ce que fût la Belle Époque. C’est un document précieux  
par les informations qu’elle nous apporte sur une époque révolue.

La place de la Tour

Les vestiges de la Tour médiévale caudacienne, appelée communément « Le Donjon » 
visible au fond de la place de la Tour. 
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ENFANCE & JEUNESSE

Sports

Retour sur les stages 
sportifs de l’été
25 Caudaciens âgés de 7 à 12 ans ont participé 
aux deux stages sportifs proposés par le service 
des sports cet été.

Encadrés par un éducateur spécialisé et un animateur, 
ils ont découvert, lors du premier stage, la pratique 
de la gymnastique. Au second stage, les enfants ont 

pu se dépenser au basket ainsi qu’à des jeux de raquettes et 
balles. Bonne humeur et gaieté étaient les maîtres mots de 
ces initiatives sportives. Rendez-vous lors des vacances de 
printemps pour les prochains stages sportifs !   

Stage gymnastique du 10 au 13 juillet

Associations

Remise des trophées
Lors du forum des associations, les sportifs et bénévoles de l’ESC ont été mis à l’honneur par la 
municipalité et ont reçu un trophée des mains du Judoka professionnel français, Alexandre Iddir.

Liste des médaillés : Claire Clouton et Delphine Bordereau (boxe française), Stéphanie Cossin (handball), Léo Gonzales, 
Titouan Fontanilles, Axel Étienne et Valentin Aussietre (tennis), Raphaël Isacco, Baptiste Touraud, Christine Petot, Chloé 
Ducrocq Lepissier et Stéphane Delage (tir à l’arc), Cyrielle Schobert (volleyball), Ayumi Ith-Paccot, Esteban Caballero, 

Roméo Nguyen, Émilie Nguyen, Frederico Faria-Conde et Enzo Mota (Vovinam), Valérie Girard et Jacqueline Vapaille (bureau 
directeur).   

Terre de Jeux 2024

La Queue-en-Brie, Terre de 
jeux, Terre de champion
Jean-Paul Faure-Soulet, maire de 
La Queue-en-Brie et Florent Wothor, maire 
adjoint en charge de la jeunesse et des sports 
ont remis la médaille de la ville à Malick Diouf 
pour ses victoires aux FOJE et en coupe du 
monde de volley ball (Équipe de France U19).

Après avoir fait du volley-ball au collège Jean Moulin, 
Malick Diouf est sélectionné en équipe de France de 
volley U19. Il remporte la coupe du monde de volley-

ball 3-1 (25-22, 16-25, 25-18, 25-21) après 1h44 de jeu. La 
municipalité tient à féliciter l’ ensemble des joueurs pour ce titre 
honorifique !     

Monsieur et madame Diouf, Florent Wothor , Malik Diouf, 
Jean-Paul Faure-Soulet, Alain Comparot et Jonathan Schouteteen



8

ALSH

Un été animé pour les enfants
Comme chaque été, la ville a proposé 2 séjours pour les 
6 - 11 ans. Les enfants fréquentant les ALSH durant cette 
période ont pu faire de nombreuses activités encadrées 
par nos animateurs ainsi que de nombreuses sorties. 

LA DANSE DE L’ÉTÉ
À l’instar des campings, les enfants de 
l’Escapade ont inventé leur chorégraphie pour 
«la danse de l’été».

LA MER DE SABLE
Durant l’été, les enfants de 
l’Ile aux enfants et de 
l’Escapade ont fait plusieurs 
sorties dans des parcs 
d’attractions, au zoo, à la 
piscine et en base de loisirs.

SÉJOUR MULTISPORTS  
Sur les contreforts des Pyrénées ariégeoises, 
les enfants ont pratiqué du grimp-arbre, de 
l’escalade sur mur naturel, du canoë, du paddle, 
du tir à l’arc et de l’équitation.

SÉJOUR VAGUES,  
VENT ET COQUILLAGES
Les enfants ont pu découvir au cours de ce séjour 
la baie du Mont Saint Michel, les iles Chausey et différentes activités 
nautiques (voile, catamaran et canoë).

TEMPS CALME
Les enfants de l’Ile aux enfants 
ont apprécié cette parenthèse 

musicale proposée par les 
animateurs.

ENFANCE & JEUNESSE
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Club  Ados

Le club ados en été,
lieu d’accueil et repère de nos adolescents qui 
saisissent l’opportunité d’être accompagnés, 
suivis et encadrés selon le planning estival (des 
sorties culturelles et ludiques ; des activités 
nautiques et sportives ; des grands jeux 
extérieurs et des ateliers culinaires…).

Atelier d’initiation à la conduite de trottinettes électriques

Jeunesse

Maréchal Play Ground, la jeunesse à l’honneur au cœur 
du centre-ville !
Une belle aire de jeux gonflables a été créée pour accueillir les enfants, les jeunes et leurs familles. Ils 
ont été ravis de cette initiative à succès majeur. Un tournoi de basket a opposé des équipes (garçons 
et/ou filles, jeunes et grands) regroupant amis ou familles dans la bonne humeur et la ferveur sportive. 
Les heureux gagnants de l’édition 2023 : l’équipe des Raptors (vainqueur du tournoi),  Redjy Pichonnier 
(MVP -joueur le plus performant) et Dramane Sy (gagnant du lancer-franc).

La municipalité à travers ces actions et cet évènement, Maréchal Play Ground, met en lumière la jeunesse caudacienne. C’est 
en ce sens que le service municipal de la jeunesse en collaboration avec l’ association Caudafit a offert aux Caudaciens 
cette journée exceptionnelle, en présence de Jean-Paul Faure-Soulet, Maire de La Queue-en-Brie, de Florent Wothor, Maire 

Adjoint en charge de la jeunesse et des sports et de nombreux élus.    

Séjour été

Un séjour  
en Charente-Maritime,
précisément à Saint-Palais-sur-Mer près 
de Royan, du 14 au 23 août. Nos jeunes ont 
découvert une belle carte postale de la France, 
profitant pleinement de la mer, des activités 
nautiques, sportives (paddle, funboat, char à 
voile, accrobranches, mini-golf et visite du zoo de 
La Palmyre).

Les jeux d’eau appréciés en cette belle journée Les Raptors, vainqueurs du tournoi 2023 

Activité paddle



Travaux

Les travaux réalisés au cours de l’été

Bois des Friches ( allées des 
Amandiers, des Clématites, des 
Noisetiers et des Noyers)
•Travaux réalisés par la ville

  Réfection de l’ éclairage public 
dans le cadre du CREM
Coût : 325 922,38 € TTC

CADRE DE VIE
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Rue de Normandie
•Travaux réalisés par la ville

  Création de places de 
stationnement en surface infiltrante 
et réfection de l’ éclairage public dans 
le cadre du CREM
Coût : 29 995,20 € TTC

Rue de Strasbourg
•Travaux réalisés par la ville

  Réfection d’une partie des enrobés
Coût : 13 122 € TTC

Maison Pour Tous Henri Rouart
•Travaux réalisés par la ville

  Réfection des sols
Coût : 43 605 € TTC

Gymnase Pierre de Coubertin
•Travaux réalisés par la ville

  Réfection de l’ éclairage en led de la salle B 
 et remplacement de l’armoire de distribution 
Coût : 32 376 € TTC



Multi accueil  
Marie Verdure 
•  Travaux réalisés par la ville

 Peinture dans la section 
des moyens et réfection des 
sanitaires 
Coût : 11 616 € TTC 
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Protection Maternelle Infantile 
•  Travaux réalisés par la ville

 Ravalement de l’ entrée 
Coût : 3 237,60 € TTC 

Hôtel de ville /  
Centre Technique Municipal 
•  Travaux réalisés en régie par la ville

 Réalisation d’une boîte à livres pour 
l’accueil de l’hôtel de ville
- Travaux de mise en peinture du 
rez-de-chaussée du CTM et rénovation 
de l’éclairage par du led. 
Coût : 1 227€ TTC 

Hôtel de ville
•  Travaux réalisés par la ville

 Réfection de la partie publique  
du parking haut
Coût : 59 559 € TTC 

Relais Petite Enfance 
•  Travaux réalisés par la ville

 Rénovation de la bande de 
roulement pour accès au parking
Coût : 26 985,45 € TTC 

Maison Pour Tous Henri Rouart
•Travaux réalisés par la ville

  Réfection des sols
Coût : 43 605 € TTC



CHANGEMENT DE DIRECTRICES 

Cette année nous accueillons deux 
nouvelles directrices sur la ville, 
madame Diers à l’ école maternelle 
Jean Zay et madame Khalfoun à l’ école 
élementaire Pauline Kergomard. 
Nous souhaitons une bonne retraite 
à madame Dabriou, une retraite bien 
méritée après 18 années de bons 
et loyaux services à la direction de 
l’ école maternelle Jean Zay.

12

DOSSIER

Rentrée scolaire 2023/2024

C’est sous un magnifique soleil que les 465 
élèves de maternelle et 881 d’élémentaire 
ont retrouvé le chemin de l’école. La ville 
a profité de la pause estivale pour rénover 
certains sites afin d’accueillir au mieux les 
enfants et les équipes éducatives.
Lors de cette rentrée, il est à noter 
l’ouverture d’une 13ème classe sur l’école 
Lamartine élémentaire, ainsi qu’une 8ème 
classe sur l’école Pauline Kergomard 
élémentaire.
Une unité pédagogique spécifique (classe 
UPE2A) a été ouverte sur l’école Lamartine 
élémentaire afin de prendre en charge les 
élèves allophones* nouvellement arrivés 
sur le territoire. 

UNE RENTRÉE SCOLAIRE ENSOLEILLÉE ET RÉUSSIE

8 écoles, 
55 classes,  

1 346 élèves. 

*Personne dont la langue maternelle est étrangère dans la communauté où elle se trouve.



in
fo

  n
°3

7 
 -

 S
ep

te
m

br
e 

20
23

REMISE DES CALCULATRICES ET DES 
TROUSSES
Fin juin, Laurine Daougabel, adjointe au maire chargée de la vie scolaire et périscolaire 
et Christelle Botcoat, directrice des affaires scolaires et de l’enfance se sont rendues 
dans toutes les classes de CM2 pour remettre aux 167 élèves une calcutrice «collège»  
pour leur passage en 6ème. 

En septembre, elles ont refait le tour des écoles dans les classes de CP cette fois-ci 
pour offrir aux 196 élèves de CP une trousse garnie (stylos, ciseaux, taille crayon) qui 
leur sera utile tout au long de l’année.

Des cadeaux utiles pour les enfants qui permettent à leur famille de réaliser ainsi 
quelques économies sur le budget de la rentrée. Cette année encore, la ville a attribué  
aux écoles 40€ par élève, ce qui représente 18 600€ pour les maternels et 35 240€ 
pour les élémentaires soit un total de 53 840€. Concernant les dépenses des familles 
pour la restauration scolaire et les activités périscolaires, le quotient familial est 
appliqué en fonction des revenus des familles. Il est à noter que la tranche A (revenus 
les plus bas) bénéficie d’un tarif bas depuis plusieurs années. Le repas est à 0.80€ 
pour cette tranche.

Dans le cadre de l’ engagement à offrir une éducation de qualité aux enfants de notre 
ville, la collectivité a récemment franchi une étape importante en introduisant des 
outils numériques dans nos écoles maternelles. Cette initiative novatrice vise à 
préparer nos jeunes élèves aux défis des nouvelles technologies tout en renforçant 
leur apprentissage de manière ludique et interactive.
Dans le cadre de ce projet, six tablettes ont été mises à disposition dans chaque 
école maternelle.
De plus, chaque salle de classe est désormais équipée d’un vidéoprojecteur interactif, 
permettant aux enseignants de créer des exercices intuitifs et d’encourager la 
participation active des élèves.
Cette transition vers l’éducation numérique a été rendue possible grâce à un 
investissement de 22 500€ de la part de la collectivité. Un montant qui, nous en 
sommes convaincus, porte en lui le potentiel de transformer l’avenir de nos enfants.

L’ÉDUCATION NUMÉRIQUE AU SERVICE DES 
ÉCOLES MATERNELLES

13
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DOSSIER

LES TRAVAUX RÉALISÉS PAR LA VILLE DURANT LES CONGÉS D’ÉTÉ

 Mise en peinture de la salle de motricité. 
Coût : 4270,80 € TTC

 Réfection de la cour 
Coût : 70 558,72 € TTC

École maternelle Lamartine

École maternelle Pauline Kergomard

 Mise en peinture de la salle de restauration, réfection 
des sols et du plafond. Coût : 12 723 € TTC

 Remplacement  du mobilier du restaurant scolaire 
Coût : 12 558,94 € TTC

 Mise en peinture de la salle de restauration, réfection 
des sols et du plafond.  Coût : 16 682,28€ TTC

École élémentaire Pauline Kergomard

 Réfection des sanitaires du 1er étage et création 
d’une douche pour la classe ULIS  
Coût : 76 689,84 € TTC - Subvention DSIL : 32 500 € HT

 Ravalement du bandeau béton 
Coût : 12 036 € TTC

École élémentaire Lamartine

 Mise en peinture de la salle d’accueil 
Coût : 2 505,30 € TTC

École maternelle Gournay

 Réfection des sols des couloirs du rez-de-chaussée 
Coût : 16 090,20 € TTC

École élémentaire Jean Zay
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VIE LOCALE

RPE

Coup de projecteur sur le RPE
L’année 2023 est marquée par une action sur le livre et le 
jeune enfant. Ce projet validé par la municipalité a vu le jour 
grâce à un partenariat avec le département « Mes premiers 
pas dans les livres » qui unit sur un projet commun : RPE, 
Assistantes Maternelles Agréées (AMA) et enfants.

Le livre, outil indispensable pour le jeune enfant dès sa naissance, 
lui permet de développer son langage, sa communication, ses 
connaissances et ses interactions avec le monde qui l’entoure.   

 
Plusieurs groupes d’AMA et d’enfants lors des accueils/jeux du RPE 
ont participé à une « formation/animation » sur 4 modules animés par 
Isabelle Sauer conteuse/lectrice spécialisée auprès des jeunes enfants. 
 
Cette action, très enrichissante, aboutira sur 2 séances autour du 
livre par des comptines chantées/jeux de doigts avec un intervenant 
pour les professionnelles (AMA) et les enfants qu’elles accueillent. 
 
Pour pérenniser ce projet et garder le livre en éveil auprès de l’ enfant, le 
département a doté le RPE d’une bibliothèque interne avec un choix de 
livres très adaptés pour les professionnelles de l’ accueil à domicile et de 
nos petits lecteurs.    

Petite Enfance

40 ans de la crèche 
Marie Verdure
Le vendredi 30 juin, en musique et 
sous le soleil, nous avons fêté les 
40 ans d’ouverture de la crèche 
collective Marie Verdure. 

PMI

Consultations 
médicales à la PMI 
Nous accueillerons à partir du lundi 2 
octobre, le docteur Petibon, médecin 
PMI qui reprendra les consultations 
médicales pour les enfants de 0 à 6 ans 
à la PMI.

Consultations sur rendez-vous le lundi de 
9h à 12h30 et le jeudi de 14h à 17h30.    

Un moment convivial qui a rassemblé 
beaucoup de parents, d’enfants et bien sûr de 
professionnelles des deux crèches municipales 
avec la projection d’un diaporama retraçant 
toute l’ année écoulée. Nous vous rappelons que 
depuis la rentrée la crèche est devenue le multi 
accueil collectif et familial Marie Verdure.    

Le centre de protection maternelle et infantile 
et centre de santé sexuelle
Place du 18 juin 1940 -94510 La Queue-en-Brie
Rez-de-jardin de l’hôtel de ville
01.45.93.39.93 - pmi@laqueueenbrie.fr
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VIE LOCALE

Sécurité publique

La vidéoprotection à quoi ça sert ?
Le système de vidéoprotection est un dispositif utile pour la prévention de la délinquance et un outil 
précieux pour les investigations judiciaires. 

En plus de la surveillance réalisée en temps réel par l’ opératrice,  
28 dossiers ont nécessité des investigations approfondies demandées 
par divers services de Police Nationale au cours des six premiers mois  

de 2023. Les images extraites ont enrichi les enquêtes avec des éléments 
 probants. À titre d’exemple : des violences volontaires en réunion étaient 
commises aux abords d’un établissement recevant du public ; les images  
extraites à la demande du commissariat permettaient d’identifier les mis en 
cause.L’ auteur d’un rodéo moto avec mise en danger de la vie d’autrui et 
refus d’obtempérer était confondu par les images enregistrées par la ville. 
Le conducteur d’un véhicule procédait à un dépôt sauvage chemin des Grands 
Clos. Il était convoqué par la Police Nationale après examen des images 
enregistrées etc…

Département

Permanences départementales en mairie
Depuis le 12 septembre dernier, le département du Val-de-Marne a mis en place une permanence 
départementale en mairie chaque mardi matin de 9h à 12h.

Ces permanences visent à simplifier les démarches et à rapprocher les services départementaux des habitants. Un agent du 
Département pourra vous recevoir sur rendez-vous pour vous aider à effectuer vos démarches sur les services en ligne du 
Département ou pour recueillir vos dossiers papiers.  
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CCAS

Les journées détente
Chaque année, le CCAS propose aux familles caudaciennes 
et aux seniors des journées à l’extérieur de la commune 
à moindre coût. 244 Caudaciens sont ainsi partis 
à Center Parcs, Astérix et Granville et 69 seniors à 
Saint-Valéry-sur-Somme et au Touquet.

CENTER PARCS
Samedi 8 juillet

LE PARC ASTÉRIX 
Samedi 26 août

SAINT-VALÉRY-SUR-SOMME
Vendredi 21 juillet

LE TOUQUET
Samedi 12 août

GRANVILLE
Samedi 5 août
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VIE LOCALE

Guichet unique

Le nouveau portail famille
Le portail famille évolue, son interface et ses fonctionnalités changent. Si vous pouvez toujours y 
faire vos réservations pour les mercredis et les vacances scolaires et payer vos factures, vous pourrez 
également y faire des démarches, notamment pour modifier des informations vous concernant en 
temps réél auprès de nos services. 

LE NOUVEAU TABLEAU DES RÉSERVATIONS  
vous permet de visualiser tous vos enfants en même temps. 
 
1- La colonne est jaune, vous êtes en cours de réservation, il faut 
valider en cliquant sur soumettre. 
2 - La colonne est vide sans aucune indication, votre enfant 
n’ est pas inscrit sur l’activité (il convient de remplir la démarche 
inscription aux accueils périscolaires sur le Portail des Caudaciens) 
3 - La colonne est verte, la réservation pour votre enfant est 
effective (pour l’ annuler il faut cliquer dessus et soumettre) 
 
Plus d’information dans le manuel d’utilisation du portail famille 
disponible sur celui-ci ou au guichet unique.    

Nouvelle interface du Portail Famille

RAPPEL DES MODALITÉS DE RÉSERVATION POUR LES MERCREDIS ET LES  VACANCES SCOLAIRE EN ALSH
Pour réserver ou annuler vos mercredis, rendez-vous sur le Portail Famille au maximum 15 jours avant la date souhaitée ou au 
guichet unique et pour les vacances scolaires, vous devez respecter les dates butoirs indiquées dans le tableau ci-dessous.

1 32
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RLPi

Préserver le cadre de vie
Installer un panneau publicitaire ou une enseigne ne peut se faire sans l’accord de la ville. Pourtant, 
les affichages illégaux de publicité sont monnaie courante. Ces affichages sont de nature à dégrader le 
cadre de vie ainsi que l’environnement qui nous entoure. 

Doit-on contacter la mairie pour installer 
une enseigne ou un panneau publicitaire ? 
 
Oui. Ces installations sur le domaine public 
ou privé, ainsi que celles visibles depuis 
la voie publique nécessitent l’autorisation 
de la ville. Le demandeur doit télécharger 
le formulaire 14798*01 sur entreprendre.
service-public.fr. Cette démarche s’applique 
également en cas de changement d’enseigne. 
Des droits de voirie sont susceptibles 
d’être appliqués si l’enseigne se trouve sur 
le domaine public. Les dispositifs doivent 
impérativement respecter le Règlement 
Local de Publicité Intercommunale (RLPI). 

L’ ASTREINTE 
ADMINISTRATIVE  

Aux fins de lutter rapidement et 
efficacement contre les situations 
de constructions irrégulières ou 
non conformes aux autorisations 
d’urbanisme délivrées, la Municipalité 
a délibéré le 22 juin dernier sur le 
barème relatif à la mise en place de la 
procédure d’astreinte administrative. 

Ainsi, les contrevenants aux règles 
d’urbanisme disposent d’un délai 
pour régulariser leur situation. Sans 
action de leur part, le Maire a la 
possibilité de recouvrer les sommes 
dues par les auteurs des infractions.  

C’est pourquoi il est indispensable de 
contacter le service urbanisme pour 
tous les travaux de modification de 
l’aspect extérieur de votre propriété 
aux fins d’être renseigné sur les 
démarches à réaliser. 

COMMENT TRANSFORMER UN LOGEMENT EN CABINET LIBÉRAL ? 

Il est possible de convertir une partie de son logement d’habitation en 
local professionnel à condition toutefois d’obtenir une autorisation de 
changement d’usage. Vous devez en faire la demande auprès du service 
urbanisme de la mairie en fournissant les documents suivants : l’extrait du 
titre de la propriété ou l’accord de la copropriété, un plan de distribution 
sommaire des lieux ainsi que le bail et l’accord du propriétaire pour les 
locataires. S’il est accepté, le changement d’usage ne l’est qu’à titre 
provisoire pour la durée d’occupation et il est personnel (accordé au 
demandeur uniquement).

Qu’est-ce que le Règlement Local de 
Publicité intercommunale (RLPi) ?

Approuvé par Grand Paris Sud Est 
Avenir, le RLPi pose des limites sur 
la taille, le nombre et l’emplacement 
des enseignes et publicités.  
À ce titre, la Municipalité constate la 
multiplication des panneaux signalant 
des ventes ou des locations de biens 
immobiliers. Ces dispositifs assimilés 
à des enseignes temporaires selon 

le RLPi (de type « à vendre » ou « à 
louer ») doivent être retirées dans le 
mois suivant la cessation de la vente 
ou de la location du bien immobilier 
signalé. Par conséquent, les panneaux 
de type « vendu » ou « loué » sont 
strictement interdits car ces derniers 
sont assimilables à de la publicité et 
non à de l’information et n’ont donc 
pas leur place au sein des quartiers 
pavillonnaires.    

Le service urbanisme vous accueille uniquement sur rendez-vous le lundi de 13h30 à 17h30 (fermé le matin), du mardi au jeudi de 8h30 à 12h    
et de 13h30 à 17h30 et le vendredi de 8h30 à 12h et de 13h30 à 17h 
Demandes par téléphone au : 01 49 62 40 04 ou par mail : urbanisme@laqueueenbrie.fr
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Le maire 
Jean-Paul FAURE-SOULET

Les adjoints au maire
Karine BASTIER 

Alain COMPAROT 

Marie-Claude GAY 

Jean-Raphaël SESSA 

Ana DE ALMEIDA 

Philippe MOUCHARD 

Malika OUAZZIZ

Florent WOTHOR 

Laurine DAOUGABEL 

Les conseillers municipaux  
délégués
Mathilde DAOUGABEL 

Pascal ROHAUT 

Muguet NGOMBE 

Hélène MAISCH 

Zitoun KERKADENE 

Maximilienne DEFFON 

Les conseillers municipaux 

Claude TRANNET

Francis GRISVARD 

Sarany LY SONG VENG 

Hubert SALMON 

Philippe VIEIRA 

Pascal NUT

Virginie ANDRÉ 

Abdarazak NHARI

Cindy DOMINGOS 

Pauline GLAUME 

Philippe CHRÉTIEN 

Martine AUBRY

Myriam LAMBERT 

Martial PROUHÈZE 

Olivier SANGOÏ 

Stéphanie LYNSEELE 

Adil VALENTIM BOUHAFA 

LISTE DU CONSEIL MUNICIPAL

DÉMOCRATIE LOCALE

GROUPE LES 
RÉPUBLICAINS, 
CENTRE ET NON-
INSCRITS

GROUPE CENTRISTE 
DE LA MAJORITÉ  
FAISONS REVIVRE 
LA QUEUE-EN-BRIE

Comment survivre !!..
Après la suppression de la taxe 
d’habitation et les promesses 
gouvernementales de ne pas augmenter 
la pression fiscale des ménages, une 
hausse de la base des valeurs locatives 
cadastrales de 7.1 % impacte le calcul 
des impôts fonciers. 
En effet, nous subissons une nouvelle 
fois une forte augmentation des coûts 
de fonctionnement, notamment en 
matière d’énergie, matières premières, 
consommables, prestations de 
services ainsi que la revalorisation des 
rémunérations.
Les marchés en investissement essuient 
également l’impact de l’inflation dû 
aux hausses successives des diverses 
composantes.
En outre, nous sommes face à une 
complexité financière en termes de 
flux financiers entre les différents 
partenaires tel que l’État, la Région 
Ile-de-France, la Métropole du Grand 
Paris, le Territoire et le Département vers 
la Commune.
Cela n’est pas sans conséquence 
car cela altère chaque année 
le budget communal et réduit 
de manière conséquente les 
capacités d’autofinancement de nos 
investissements. D’autre part, cela limite 
considérablement notre capacité de 
remboursement d’emprunts.
Or, nous œuvrons depuis 2014 pour 
un désendettement constant tout 
en maintenant un service public de 
qualité auprès des Caudaciennes et 
Caudaciens.
Nous attendons donc de l’État une réelle 
prise de conscience de nos difficultés 
ainsi qu’un véritable soutien de la part 
des différentes instances afin de nous 
permettre de poursuivre le dynamisme 
engagé et souhaité.

Alain COMPAROT
Adjoint au maire

Une belle rentrée sous le soleil 
La rentrée des classes s’est déroulée 
avec enthousiasme dans notre ville, et 
cette année encore, le soleil était au 
rendez-vous pour nos chers enfants… 
Un euphémisme car avec la canicule 
de cet été, il a fait très chaud dans les 
classes.
Les services municipaux ont travaillé 
d’arrache-pied pour que les enfants et 
le corps enseignant puissent garder 
un bon souvenir du premier jour de la 
rentrée.
Les agents des écoles, et les animateurs 
se sont mobilisés pour proposer aux 
enfants des activités ludiques et variés 
durant ces vacances d’été.
Dans cette approche, les parents 
peuvent être rassurés quant à la qualité 
de l’encadrement, car tout a été mis en 
œuvre pour une rentrée optimale.
Le plan de rénovation de nos 
restaurants scolaires se poursuit pour 
réussir ce challenge : plus que deux 
salles à finir.
Les services techniques et entretien 
ont veillé à l’entretien des installations 
de la ville : nettoyage des classes et des 
équipements.
La période estivale étant propice aux 
divers travaux dans notre ville, plusieurs 
bâtiments ont été rénovés, ainsi que 
le réaménagement des trottoirs et 
passages piétons pour la sécurité des 
caudaciens.
Comme chaque année, tous les acteurs 
des différents services municipaux 
se sont mobilisés pour une rentrée 
des classes en toute sérénité, avec le 
bonheur des retrouvailles pour certains, 
et l’émotion de la séparation pour les 
plus petits et leurs parents.
Une nouvelle aventure commence, tel 
un gage d’avenir par des découvertes 
studieuses.
Nous leur souhaitons à tous une 
excellente année scolaire sous le signe 
de la connaissance.

Zitoun KERKADEN 
Conseiller municipal délégué
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GROUPE UDI-
MAJORITÉ 
MUNICIPALE, 
AUDACIEUX ET 
INDÉPENDANTS

GROUPE GAUCHE 
CAUDACIENNE 
ÉCOLOGIQUE ET 
CITOYENNE / NUPES

LISTE  
DEMAIN MA VILLE

Bonne rentrée 2023 
Après deux mois de vacances bien 
mérités, les enfants ont repris le chemin 
de l’école. En cette rentrée 2023, tout 
comme les autres années, les enfants de 
CP se sont vu offrir par la maire adjointe 
chargée de la vie scolaire et de la vie 
périscolaire, une trousse garnie. Cette 
trousse permet aux enfants de disposer 
d’une partie des outils nécessaires à 
leur scolarité. Du côté des parents cela 
réduit une partie des coûts de cette 
rentrée. 
À la fin de cette première semaine, se 
tenait le forum des associations. Petits 
et grands ont pu se réinscrire à leur 
activité extra-scolaire ou peut-être 
se découvrir une nouvelle passion. 
Rappelons que pour permettre au plus 
grand nombre de s’inscrire les tarifs 
sont dégressifs à partir du second 
enfant et/ou de la seconde activité. 
Cette journée des associations s’est 
terminée par un cinéma en plein air et 
un feu d’artifice. 
Les journées du Patrimoine se sont 
tenues la semaine suivante. Comme 
tous les ans, l’Association Caudacienne 
d’Etude des Patrimoines vous a fait 
découvrir les sites historiques du village 
lors d’une randonnée pédestre. 
Ce même jour, se tenait la Fête de la 
Forêt au domaine départemental des 
Marmouset. Avec la nouvelle édition du 
dispositif « Adopte un arbre » les plus 
chanceux de nos Caudaciens ont pu 
repartir avec un arbre fruitier à planter 
dans leur jardin. N’oubliez pas de vous 
inscrire sur le site du département, pour 
pouvoir en profiter à votre tour lors de la 
prochaine édition. 
Enfin, afin de continuer les bonnes 
résolutions de cette rentrée et d’utiliser 
les pistes cyclables, sachez que les 
critères d’éligibilité de la prime à la 
conversion (primealaconversion.gouv.fr) 
pour le remboursement d’une partie de 
l’achat d’un vélo ont été rehaussées.». 
Nous vous souhaitons à toutes et à tous, 
une bonne rentrée !

Mathilde DAOUGABEL 
Conseillère municipale déléguée

Septembre : Le mois de la 
RENTRÉE !  
Les conséquences du changement 
climatique se sont faites sentir partout 
et ont à nouveau marqué cette période 
estivale qui prend fin. 
Les conséquences du gouvernement, les 
voici !
Côté rentrée des classes, un nouveau 
ministre dont les effets d’annonce ne 
changent RIEN sur le fond ! Pas assez 
d’enseignants, des classes surchargées, 
trop peu d’AESH (assistante des élèves 
en situation de handicap), des salaires 
peu revalorisés … !
Les conséquences : Les prix qui 
ne cessent de grimper ! Remplir 
les cartables, se nourrir, se loger, 
s’éclairer correctement sont devenus 
un challenge. Le coût des transports 
se révèle un obstacle majeur pour 
tous mais plus encore pour nombre 
d’étudiants caudaciens... l’académie de 
Créteil est l’une des plus concernées de 
notre pays.
Ici, le calcul du quotient familial est 
un frein à la restauration scolaire 
pour les familles nombreuses tout 
particulièrement. Nous avons proposé 
un € symbolique pour aider les plus 
démunis à accéder aux diverses 
prestations municipales. Car, s’il existe 
des repas à moins de 1 €, ils sont 
attribués aux seules familles quasi sans 
aucune ressources ! 
Les associations ont pris les devants et 
affichent des statistiques de besoins 
record à couvrir. (CF.la campagne des 
restos du cœur).
Continuons d’exiger du gouvernement 
le blocage des prix des produits de 1ere 
nécessité ! 
Et de la majorité municipale beaucoup 
plus de repas à 1€ et la gratuité des 
fournitures scolaires demandées par les 
enseignants, sans qu’il soit nécessaire 
de devoir démontrer toute sa détresse 
auprès des services.

Nous aimerions compter sur vous pour 
nous y aider : 2020gcec@gmail.com.

 
Martine AUBRY 

Conseillère municipale

Texte non communiqué



ÉTAT CIVIL

INFOS PRATIQUES

POUR SUIVRE TOUTES LES ACTUALITÉS SUR NOTRE VILLE

JUIN  
Naissance 
Lyam Zidee • Mira Nenachev • 
Evan Blot • Sounllyvann Mahoukou 
Foukissa • Leïla De Miranda • Léna 
Chardonnet • Ali-Rayan Bayoko • 
Léna Bazzara Morawski 
Mariage 
Hélène Defrange et François Huret • 
Maria-Madalena Videira Da Silva et 

Pédro Moura Saraiva 
Décès 
Chantal Bajada • Amadeu Lopes • 
Marie-José Arano épouse Milet 
JUILLET 
Naissances 
Talia Jardin • Céleste Champouret • 
Isaac Hamrani 
Mariage 
Nina Seerputtee et David Basson 

Décès 
Anna Evin épouse Rougelot • 
Geneviève Guillou épouse Dubart • 
Denise Normand épouse Le Dantec 
• Bernard-Pierre Vieu • Daniel Kotur 
• Yann Pouit • Bruno Blaisot 
AOÛT 
Naissances 
Louise Ait Abbas • Sravya 
Abeynayake • Imram Bahri •  

Maïssa Soukouna • Liam Mihai  
Décès 
Jeannine Heckmann épouse 
Mongin • Jean-François Maurizi 
• Jean-Claude Guérin • Georges 
Badinier • Christian Leclere • 
Ammar Temmar

LE PASS CULTURE, TU EN PROFITES?
Envie d’aller au théâtre, voir un film ou un spectacle ? 
De prendre des cours de photo ? D’un roman ou d’un 
manga ? D’un abonnement à un magazine ou à de la 
musique en ligne ? Les partenaires culturels du pass 
Culture te proposent des milliers d’offres à réserver 
selon tes envies. Passe à l’action, rejoins le pass 
Culture !
Pour cela, télécharge l’application et découvre toutes les 
offres culturelles à portée de main en fonction du crédit 
qui t’est accordé.
Coment s’inscrire ?
• Si tu as entre 15 et 17 ans, ton enseignant te 
communiquera tes identifiants afin que tu puisses 
activer ton compte ÉduConnect et t’inscrire sur le pass 
Culture.
• Si tu as 18 ans, inscris-toi directement sur 
l’ application.
Tu réserves les activités ou biens culturels directement 
sur l’ application grâce à ton crédit disponible.

  LA QUEUE EN BRIE - MG  102303.indd   2  LA QUEUE EN BRIE - MG  102303.indd   2 12/09/2023   15:2812/09/2023   15:28

BIENVENUE À 
AG HOME SERVICES

Armando Gomes, 
responsable d’agence :
 
« Parce que nous avons à cœur de répondre à vos 
besoins, l’agence O2 ORMESSON se tient à votre 
entière disposition. De nombreuses familles de 
La Queue‑en‑Brie et des environs nous font confiance. 
Ménage à domicile, Garde d’enfants : nous sommes 
présents pour vous au quotidien !» 
 

Horaires d’ouverture
Sans rendez-vous : mardi et jeudi : 9h - 12h 
Sur rendez-vous : lundi : 9h - 18h, mardi : 14h - 18h 
mercredi : 9h - 18h, jeudi : 14h - 18h , vendredi : 9h - 18h. 

23 rue Jean Jaurès - 94510 La Queue-en-Brie
Tél: 02 43 72 02 02
armando.gomes@o2.fr
Flasher le Qr Code pour accèder au site d’O2
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